
CA jeudi 11 avril 2024, 18h-20h, salle Saintonge 
 
Présents : Estérina, Églantine, Jean-Yves, Philippe D, Didier, Thierry, Claude, Denis, Hervé, Philippe B, 
Orlane, 
Excusés : Guillaume, Dominique, Rémy 
 
Retour sur l’AG 
Les membres du nouveau CA sont : voir liste en annexe avec coordonnées. Philippe D. quitte le CA après 12 
années d’activités, nous le remercions. Le pôle Aménagements sera maintenant sous la responsabilité de 
Denis. 
Les autres domaines d’activité sont répartis sans beaucoup de changement (voir annexe).  
Un débat s’engage sur le constat que le volume de nos activités augmente et pas les bénévoles. Thierry 
suggère de refuser lorsque nous ne pouvons pas assurer. Églantine suggère de proposer au demandeur de 
faire appel à d’autres prestataires. Denis insiste sur le côté militant de nos actions et l’importance de 
répondre aux demandes. Philippe D. propose de faire plus souvent appel à nos adhérents. Cependant reste 
le problème de la coordination générale de l’association ? Estérina, qui l’assure depuis très longtemps, dit 
qu’elle ne veut plus le faire. Personne ne propose de la remplacer mais il faut trouver une solution. 
Orlane évoque la possibilité d’un emploi. Cela figure en effet dans le rapport moral lu à l’AG, il faut creuser 
cette piste, en commençant peut-être par un service civique.  
 
Choix du jour de CA, retour au vendredi ? Un sondage par internet va être fait. 
 
Vélo école 
Didier et Dominique ont passé l’agrément Éducation nationale, jeudi 28 mars. Ils peuvent donc maintenant 
intervenir dans les écoles primaires. 
Dominique, Églantine et Thierry interviennent pour les séances de vélo-école adultes. 
Vélo école en cours actuellement : les Passagers du temps, Béatrice, Chrystelle, Olha 
À venir : Natalia et Anissa 
 
Atelier 
Le CDCT17 organise avec nous, à notre local, le lundi 15 avril un atelier d'initiation à la mécanique à 
destination de publics débutants et en particulier des femmes. Sébastien, Claude et Estérina seront 
présent.es pour l’accueil.  
(Le stage a eu lieu depuis le CA, 10 participant.es, sous la direction de Julie Helle, animatrice du CDCT, très 
intéressant. A refaire car nous avons dû refuser du monde). 
 
Bourse aux vélos : 9 vélos vendus sur 16 déposés – Gain 315 € 
 – 7 vélos marqués - 4 nouvelles adhésions et une réadhésion (cf compte rendu détaillé de Hervé). 
 
Projet avec l’EREA (École Régionale d’Éducation Adaptée) : demande de participation à l’atelier mécanique 
pour un groupe de 12 élèves sur un cycle de 6 semaines. 
Reporté à la prochaine année scolaire en octobre ou novembre. Responsables du projet : Didier, Hervé, 
Sébastien. 
 
Retour soirée voyage à vélo 
Cette soirée a beaucoup plu. Le spectacle était d’une grande qualité. Le partenariat avec ABB a permis de 
beaux échanges. 170 spectateurs. Le coût total du spectacle = 880 €. Frais de bouche = 85 €. 
Notre recette = 719,71 €.  
Prix de revient du spectacle = 123 € par asso. 
 
 
 



Aménagements  
SDC : aménagements route de Chermignac, le Département a fait une étude que nous avons critiqué. 
Détails prochain CA 
Étude de mobilité Ville : Thierry est allé à la réunion de restitution du 20 mars, voir compte rendu ci-joint. 
Réunion publique prévue le 23 avril. C’est intéressant d’y aller pour voir les réactions des saintais à ce 
nouveau plan de circulation qui devrait légèrement réduire le flux des voitures en ville. 
 
Appel à manifestation d’intérêt Mon vélo de A à Z (FUB) 
L’asso VDS Mobilité de St Jean d’Angély a répondu à cet appel à projet et nous a demandé si on voulait y 
participer. Églantine nous le présente. Ce dispositif a pour objectif de rendre accessible l'utilisation du vélo 
aux personnes en situation de précarité énergétique. Accord de principe sur participation de notre atelier 
et de notre vélo-école. 
 
Animations  
*Auberge de jeunesse Erasmus le 25 mars. Animation « Rouler avec un vélo en bon état, savoir réparer une 
crevaison ». Prestation = 250 €  
*Bourse aux vélos 5 et 6 avril : marquage  
*École Paul Bert, 2 et 4 avril : contrôle des vélos avec les enfants, 2 classes 
*École de Courcoury, mardi 9 avril : contrôle des 29 vélos avec les enfants 
 
À venir :  
*fête du vélo à Cognac le samedi 4 mai, stand de marquage 
Volontaires : Didier, Orlane, Claude, Christophe 
*Marché des créateurs du Silo le samedi 25 (et /ou dimanche 26 mai) avec un atelier de réparation et 
vente de vélos. Cela pourrait être notre action de mai à vélo.  
Volontaires : Hervé, Estérina… 
*Fête de la Saintonge durable, samedi 1 juin, 14h-19h, au jardin public. 
Volontaires : Hervé, ... 
*Challenge Mobilité à l’agglo le mardi 4 juin, 12h-17h (prestation rémunérée), atelier réparation, 
Volontaires : Hervé, Didier, Estérina... 
*Journée Mobilité à Boiffiers Bellevue, mercredi 3 juillet 
Volontaires ? 
*Demande (prestation rémunérée) à Pont l’Abbé, le 21 sept. 
Réponse négative (hors territoire et difficultés à trouver des bénévoles sur une période déjà chargée) 
*Préparation Cyclistes-Brillez : rencontre police municipale. 
Volontaires : Hervé et Estérina. 
 
Questions diverses  
Congrès FUB : 2030 une France cyclable, 21 et 22 mars à Grenoble. 
Hervé y est allé le 21 avril et a fait un compte rendu détaillé. 
 
Prochain CA le jeudi 16 mai - le jeudi 9 mai est dans le pont de 5 jours du 8 mai, trop d’absents 
 
La séance se termine à 20h comme prévu. 
Les secrétaires Jean-Yves et Estérina 
 
 
 
 
 
  



Annexe 
 

ORGANISATION DES ACTIVITÉS 2024 
Domaines d’activités   Membres de l’équipe       Co - responsables 
 
Aménagements cyclables et la maison du vélo 
(Études et rencontres avec élus et techniciens) 
Philippe (passage de main) 
Rémy-Thierry-Christophe (disponible le mercredi a-m) Denis responsable 
         
 
Atelier d’auto réparation (organisation et gestion de l’atelier selon la charte de 
fonctionnement) 
Michel B. Didier 
Claude - Sébastien    Responsables : Philippe B., Hervé, Orlane 
 
Cyclistes Brillez (organisation et demande de subvention PDASR, commande des 
fournitures, autorisation occupation espace public, prise de contact Police) 
Jean-Yves (commande des fournitures avec l’aide d’Hervé) 
Christophe, Claude (Rédaction du PDASR et demandes autorisations)      
   (passage de relais réalisé avec Esterina) 
La question est posée de la pertinence de conserver cette action ou de la « confier » à la CDA, la police municipale ? 
Cela implique de toute façon de rencontrer Stéphane HENON (police municipale), pour préparer ce passage de main si écho 
positif. Possibilité d’organiser cette action à la maison du vélo en 2025 en lien avec la police municipale qui réalise les contrôles 
sur la route. 
Pour 2024, l’asso est engagée avec le PDASR ; le dossier est déjà réalisé, demande de sub. faite. 
 
Préparation et coordination des animations 
(semaine de la mobilité, semaine du dév. durable, mai à vélo…)    
       Responsable : Estérina (passage de main à ??) 
La question se pose de la nécessité d’avoir un interlocuteur unique entre l’ext et l’asso. Cela relance d’une autre façon la 
question d’un salarié qui serait la porte d’entrée et/ou de la diminution du nombre d’animations. Par ailleurs, possibilité de 
recenser des prestataires qui pourraient intervenir pour soulager les missions des bénévoles. 
Peut-être lancer un appel aux adhérents pour trouver une personne prête à remplir ce rôle. 
Autre piste, solliciter l’équipe de Boiffiers Bellevue pour trouver des mécanos. 
 
Églantine est ok pour être membre de l’équipe (Prête pour prendre en charge une animation). 
 
Gestion des adhésions et trésorerie 
Didier  
Philippe (passage de relais) Guillaume pour fichier adhérents 
Nécessité d’avoir une doublure en cas d’absence…Voir Guillaume qui est logiquement prêt à jouer ce rôle. Autre piste, Denis qui 
connaît le logiciel PAHEKO. 
Faire une réunion spécifique autour de ce sujet pour caler ces rôles. 
 
Secrétariat et communication  
Dominique, Jean-Yves  

Responsable Estérina (passage de main à ??) 
 



Site Internet  
Responsables : Estérina- Michelle  

 
Vélo école 
Dominique   
Églantine       Responsable : Dominique 
 
Soirée vélo voyage avec Boiffiers Bellevue 
Églantine, Orlane, Jean-Yves, Françoise et Jean  Responsable ?  
 
Marquage Bicycode  
(La FUB va arrêter la gestion de Bicycode. Le service sera repris par une nouvelle entreprise) 
Didier, Orlane, Claude     Responsable : Hervé 
 
Sortie de fin de saison 
         Responsable Christophe 
 
 
À ce jour, seuls Didier et Philippe D. ont la signature du compte. 
Nécessité de remplacer Philippe. 


